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A vitória do esporte. Dentro das 
quatro linhas da quadra, direções 
de dois clubes maduros chegaram 
a um entendimento, a organização 
do certame deu as totais condições 
e o Campeonato de Verão de 
Horizontina terminou com o que 
tem de melhor; Futsal de qualidade. 
O Atlético HFC venceu por 6 a 4 
o EC Bela União e manteve sua 
hegemonia com o Penta, somado 
aos 4 títulos consecutivos de 2019, 
2020, 2022 e 2023 o título também 
conquistado em 2016. Em 2021 não 
tivemos a edição do campeonato 
em razão da pandemia. O EC Bela 
União foi um vice que mais uma vez 
deu trabalho, e que confirma sua 
grandiosidade no cenário esportivo 
local.

Páginas 18 e 19

Atlético HFC e EC Bela União 
voltaram a quadra para decidir a 

Taça Marcelo Nascimento e o penta 
veio para os atleticanos
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Na Sessão Legislativa na noite de Carnaval 
os vereadores de Horizontina não pularam 
da responsabilidade e fizeram uma sessão 
de altíssimo nível e qualificado debate, ou 
seria mais apropriado termos como samba 
ou batuque afinados?

 Jorge Ramos do PT pediu providência com 
relação às péssimas condições da Praça Infantil 
da localidade de Secção Dezenove, sua terra 
natal. Também, propôs homenagens aos ex-
combatentes da FEB ( Os Pracinhas Brasileiros) 
com a construção de um monumento em suas 
memórias.

 Não obstante nunca tenha deixado de 
reconhecer que faz grandes obras o governo 
que lidera, Rafael Godoy do PDT, lembrou de 
pequenas coisas ou do “feijão com arroz” 
que deve estar no radar de Cunha&Zuleica. 
Pediu providência a uma parada de ônibus 
que precisa ser colocada na esquina da 
Dahne de Abreu com a Rui Biriva, após a 
ampliação da via principal.

Marcio Fischer, também do PDT, quer que a 
SMILT estude a alteração para via de mão única 
na Rua São José, com estacionamento oblíquo 
no lado direito da via e pavimentação asfáltica, 
entre as Ruas Regina Viana e Helmutto Simm, 
no Bairro Cohab. Isso viria em apoio a comércio 
estabelecido e segurança no trânsito.

 Para Álvaro Callegaro do PP, seguindo 
o que lhe foi demandado por moradores 
devidamente assinados, destaque de pedido 
também por questões de segurança, de que 
seja encaminhado ao órgão competente da 
administração municipal providências, para 
atender ao pedido dos moradores da rua 
Rio Pratos de Esquina Eldorado, no sentido 
de que seja instalado, o mais brevemente 
possível, um redutor de velocidade na 
referida via.

 Em tempo a Rio Pratos é a via que liga a rua Rui 
Biriva via Igreja São Cristóvão, ao novo contorno 
viário asfáltico. Teve o trânsito aumentado e 
muito por que virou acesso a cidade. Cabe até 
um asfalto nela antes Nilson Bones. Já que está 
previsto quebra-molas.  

Nas aprovações da noite, os edis ainda 
apreciaram à unanimidade a contratação de 
mais 4 professores e ampliação de 9 para 12 
os agentes de endemias.

# Lucas Stoll anda quieto nas últimas sessões, 
mas seu semblante não é de que esteja 
descontente com algo. Como ele diz: Tudo 
combinado e nada resolvido? É ele o presidente 
do PP e único candidato da oposição até 
aqui declarado para enfrentar a sucessão de 
Cunha&Zuleica. Por que diz que à vereador, não 
vai mais. 
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Isoflavonas da soja

O fitorepositor é um importante auxiliar no 
tratamento e prevenção da osteoporose, TPM, 
menopausa e no equilíbrio hormonal.

Pesquisas têm demonstrado que a incidência de 
sintomas da menopausa é muito menor em mulheres 
asiáticas (alimentação rica em soja) do que entre as 
ocidentais. Estudos publicado em revistas científicas 
importantes, relatam também uma ligação entre o 
consumo de soja e a redução do risco de alguns 
tipos de câncer, como o de mama, pulmão, cólon, 
reto e estômago.

Rica em genisteína, que previne câncer e 

problemas de fígado e vesícula, estimula a formação 
dos ossos, abaixa o colesterol e protege a parede dos 
vasos. É indicada para mulheres na menopausa que 
tenham osteoporose e hipertensão.

• Alivia os sintomas da menopausa. As isoflavonas 
equilibram os níveis do hormônio feminino, reduzindo 
a frequência e intensidade destes desagradáveis 
sintomas.

• Reduz os níveis do LDL-colesterol (mau 
colesterol). Possui efeito protetor contra as doenças 
cardiovasculares, reduzindo os riscos de doenças 
coronarianas.

• Auxilia na prevenção da osteoporose. Protege 
contra o enfraquecimento dos ossos causada pela 
falta do estrógeno.

• Possui ação anti-oxidante. Através do combate 
aos radicais livres ajuda a manter a elasticidade e 
tonicidade da pele.

Recomenda-se o uso de 2 cápsulas 
ao dia.

Fonte: http://www.plenaformasaude.com.br
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LGPD - Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018

Na coluna de hoje, vamos trazer uma entrevista 
feita pelo jornalista JOTA com o Diretor-Presidente da 
ANPD – Autoridade Nacional de proteção de Dados 
Sr Waldemar Gonçalves Ortunho Júnior onde afirma 
que a partir da conclusão, em fevereiro, da dosimetria 
de punições a vazamentos de dados, o órgão deve 
começar a aplicar multas. Já há oito casos prontos 
para aplicação de penalidades.  “A dosimetria vai 
aumentar a visibilidade da ANPD. Muitos que não 
sabem o que são essas letras passarão a entendê-
las, em função de punições. Eu prefiro não punir 
ninguém, o que significaria que nada foi infringido 
em função de vazamentos de dados pessoais. Mas 
vamos ter de mostrar sempre que temos um reio 
[chicote] atrás e que será usado quando houver 
esse descumprimento. Em havendo a dosimetria e 
fiscalização tendo fôlego. Ao longo desse semestre 
vai haver punições”.

Em relação a dosimetria e punição há expectativa 
sobre como a ANPD pretende criar uma dosimetria 
para punir vazamentos de dados. O que é possível 
dizer sobre isso?

Estamos trabalhando bastante neste ponto. É 
algo importante, mas muito complexo porque afeta 
diretamente a saúde financeira das empresas. Vimos 
que era algo que devia se discutir, mas com bastante 
detalhes. Acreditamos que estamos na parte final 
[da elaboração da dosimetria]. A nossa Procuradoria 
Federal especializada já emitiu parecer, que agora 
vai para o conselho para aprovação e emissão de 
uma norma. 

A dosimetria tem prazo para ser apresentada e 
como foi a construção dessa norma?

Não tenho prazo. A norma tem que ser a melhor 
possível, mesmo que demore um pouco mais. Mas 
creio que ela não passa de fevereiro. Começamos 
desde os primeiros dias da ANPD a tratar de 
dosimetria. 

Fizemos todos os passos: tomada de subsídios, 
audiência pública e consulta pública. Tivemos 2.504 
sugestões, o que mostra o quanto o assunto é 
importante. Todas as sugestões foram consideradas. 
O produto final não será apenas algo da ANPD, pois 
considerou essas sugestões, que enviamos para 

Procuradoria Federal checar a parte legal. O que tiver 
divergências o conselho irá julgar, alterar e aprovar. 
Mas ela está bem alinhada com o que pensa a ANPD, 
o setor e a sociedade.

Veremos multas pesadas quando houver 
vazamentos?

A dosimetria é para não cometer injustiças. Vamos 
considerar o tamanho de uma empresa, o dano que 
um vazamento causou, o risco que se poria. São 
diversos fatores de uma dose em que avaliamos o 
tamanho do prejuízo e o tamanho da empresa. Não 
é justo encerrar as atividades da empresa, às vezes 
por algo que não era tão danoso. É uma forma de 
criar doses [de punição]. Se comparamos com a 
medicina: o remédio pode matar o paciente se não for 
aplicado na dose adequada. É a mesma coisa aqui. 
Nós queremos aplicar uma dose proporcional ao dano 
que ocorreu.

Há uma impressão de que a ANPD não pune 
empresas por vazamentos, apesar de vários casos. 
Quando veremos essas punições?

Essa sensação que nós não estamos punindo vem 
em função da dosimetria. Não posso punir ainda. Em 
2022, tivemos 1.043 requerimentos de denúncias e 
287 notificações de incidentes. Temos oito processos 
administrativos. Nesses oito casos, já vimos que houve 
falha dos órgãos das empresas e haverá alguma 
consequência. Só estamos esperando a dosimetria 
para sair alguma sanção. Não sair sanção não quer 
dizer que é uma inação das autoridades.

Alguns olham para a autoridade e dizem “ela não 
está punindo”. Ela não pode ainda punir. A dosimetria 
vai aumentar a visibilidade da ANPD. Muitos que não 
sabem o que são essas letras passarão a entendê-las, 
em função de punições. Eu prefiro não punir ninguém, 
o que significaria que nada foi infringido em função 
de vazamentos de dados pessoais. É o que temos 
procurado divulgar. Mas vamos ter de mostrar sempre 
que temos um reio [chicote] atrás e que será usado 
quando houver esse descumprimento. Em havendo a 
dosimetria e fiscalização tendo fôlego, ao longo desse 
semestre vai haver punições.

Estrutura da ANPD

Como foi o início da atuação da ANPD?
Fomos criados em 2020, com uma primeira 

agenda regulatória para os dois primeiros anos. 
A autoridade estabeleceu 10 pontos que seriam 
prioritários e cumprimos. [Para formular] uma norma 
no Brasil, dentro da visão da autoridade, que envolve 
transparência, tomada de subsídios, consultas 
públicas, audiências públicas, análises de impacto 
regulatório. É uma ação que objetiva a ter a melhor 
norma possível. Mas isso dura de seis meses a um ano. 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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Nós passamos a usar os guias orientativos. Os guias 
de orientação são o grande diferencial em relação ao 
modelo europeu, que já tem tudo regulamentado. Nós 
ainda temos que regulamentar. Uma função muito 
importante da autoridade é a da Coordenação-Geral 
de Normatização, na qual temos 65 artigos para 
normatizar. Então, eu tenho uma agenda regulatória, 
estou trabalhando em normatização nos primeiros 
anos, por exemplo, de flexibilização para pequenas 
empresas em termos de adequação a LGPD. Mas 
muitos assuntos vieram com uma importância grande 
e nós tivemos que abordá-los usando os guias, que 
são uma mensagem para toda a sociedade sobre qual 
é a visão da autoridade. É um estudo mais rápido, 
ele [guia] não é definitivo, provavelmente vai sofrer 
algumas atualizações até o final para se transformar 
numa norma.

Entre as prioridades, esteve a alteração no 
formulário para as empresas comunicarem 
incidentes de segurança?

A comunicação de incidentes de dados está na 
lei, mas os detalhes corretos e a forma que a ANPD 
pensa ainda não estavam prontos. Passamos a 
receber muitas dúvidas, muitas informações que eram 
desnecessárias e muitas informações importantes não 
constavam neste comunicado. Por isso, emitimos uma 
forma de ter uma relação melhor com as empresas, 
dizendo: “Isto não é importante neste momento, isto é 
não é importante. Então, me informe assim”. Trata-se 
de um ganho das duas partes. Para a empresa, que 
está agora orientada, o que ela tem que responder, 
as séries de perguntas que nós elencamos. E para 
a nossa fiscalização, pois a empresa já tem no 
comunicado dissidente diversos detalhes que ela não 
vai perder mais tempo buscando, já vem no próprio 
comunicado.

As empresas não vinham comunicando 
voluntariamente falhas em seus sistemas de 
proteção?

A própria LGPD impõe que a empresa deve 
comunicar ANPD e ao titular de dados quando ocorre 
vazamento para mitigar os danos pessoais ao titular. 
Isso é uma obrigação. Mas, muitas vezes, nós ficamos 
sabendo através da imprensa ou de uma denúncia. 
Temos sempre procurado a todos os setores e os 
apoiado a elaborarem cartilhas e manuais de boas 
práticas para o seu segmento, pois quando se começa 
a investir em segurança de dados pessoais se melhora 
não só a segurança da informação, mas também a 
parte de governança. É importante toda empresa vestir 
a camisa da proteção de dados. Tem muito ataque 
interno, é uma senha fraca e que um funcionário 
descontente pode causar vazamento. 

A atuação será mais investigativa e menos 
responsiva daqui para frente?

Temos de ter as duas. A responsiva para orientar, 

trazer todas as empresas para que, de preferência, 
não ocorra [vazamento]. A gente sabe que incidentes 
sempre vão ocorrer. Mas é necessário que as 
empresas coloquem o máximo de tecnologia para que 
isso não aconteça. A parte da punição é, justamente, 
para aquelas empresas que não entenderam o recado, 
que não fizeram nada na proteção dos seus dados. 
Quando o titular fornece dados, a responsabilidade de  
proteção passa a ser do controlador das informações. 
Tem de colocar todas as ferramentas de tecnologia 
—as mais modernas— para proteção. Essa é a parte 
responsiva. A investigativa é que vai dar essa proteção. 
Em toda investigação, vamos à empresa e vemos os 
cuidados que tiveram. Os relatórios de impactos, por 
exemplo, é a primeira defesa. É onde vamos analisar 
se a empresa, com as ferramentas adequadas, viu 
quais dados que forneciam maior dano ao titular, se 
protegeu com criptografia. Muitas vezes, o vazamento 
é de dados criptografados, sem serventia nenhuma ao 
cibercriminoso. Esses cuidados é que são necessários 
que a empresa demonstre ter tido.

A ANPD tem “braços técnico” para dar conta da 
demanda interna, conduzir investigações externas 
e concluir a normatização?

A autoridade de proteção de dados do Reino Unido, 
por exemplo, tem 900 pessoas trabalhando. Temos 
apenas dois anos e 77 funcionários. Temos [áreas 
de] fiscalização e normatização, mas a produtividade 
desses órgãos tinha de ser maior. A única forma é 
com mais recursos humanos e financeiros. Esse 
pleito temos feito no governo, num primeiro momento, 
para um concurso público de 215 posições. Isso vai 
provocar um aumento de recursos financeiros, porque 
essas pessoas vão precisar de equipamento e espaço. 

Acordos multilaterais e vazamentos globais

A autoridade tem alguma inspiração internacional 
ou órgão de outro país exemplo de espelho? 

Quando se chega por último, você tem que ver o 
que os demais fizeram e fazer melhor. Não cometer os 
mesmos erros e copiar os acertos. Isso é importante. 
A Lei Geral de Proteção de Dados ocorreu depois de 
praticamente 10 anos de discussão no Congresso, 
muito inspirada no modelo europeu. Estudou-se os 
diversos modelos e se julgou que o mais adequado 
ao Brasil era o GDPR [Regulamento Geral sobre a 
Proteção de Dados europeu]. É claro que são realidades 
diferentes, estruturas financeiras diferentes, não é 
uma cópia autêntica do modelo europeu, mas ela é 
bastante inspirada. Com isso, temos buscado sempre 
o que é melhor em termos de estrutura para uma 
autoridade naquele modelo. Buscamos muito esses 
bons exemplos. Mundialmente, há uma cooperação. 
Quando fomos criados, já no primeiro momento a 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na Atrhol, 

Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary Clube de 
Horizontina ano rotário 2022/2023 

e membro da Diretoria da ACIAP. OAB 103327
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

União Europeia nos ofereceu uma capacitação para 
autoridades, que não é um curso para proteção de 
dados para as empresas, e sim para autoridades que 
atuam na área. Foi a primeira capacitação que nós 
fizemos com quem já estava aqui na ANPD. 

Alguns vazamentos envolvem empresas 
internacionais com atuação no Brasil. Há 
interlocução multilateral para lidar com tais casos?

Em [mega]vazamento de dados temos a parte 
administrativa, mas há a parte penal onde entra o 
Ministério Público, a Polícia Federal, normalmente 
quando temos ações assim nós envolvemos outros 
órgãos. O caso típico foi a Meta [Facebook], quando 
compartilhou dados com o WhatsApp. Na época nós 
não podíamos nem sancionar, foi anterior ao primeiro 
de agosto de 2021, quando começou a possibilidade 
de sancionamento. Naquela ocasião, montamos 
um pool com quatro órgãos para atuar com as duas 
empresas: ANPD, Cade (Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica), Senacon (Secretaria Nacional 
do Consumidor) e o Ministério Público Federal (MPF). 
Fizemos uma primeira conclusão, que foi na área de 
transparência e, a partir daí, cada órgão seguiu o seu 
caminho. Hoje, a ANPD continua discutindo com a 
Meta e com o WhatsApp a parte de compartilhamento. 
A parte de transparência resolvemos com uma solução 
bem adequada. Até mesmo a plataforma mundial do 
Facebook teve alteração para atender alguns quesitos 
que a ANPD solicitou.

Haverá novidades nessa cooperação multilateral, 
mas em nível internacional?

Estamos tratando de outra entrega que pretendemos 
fazer, ainda no primeiro semestre, sobre a transferência 
internacional de dados. Se você tem uma empresa 
que é exportadora de dados para uma outra empresa 
de um determinado país, a ANPD tem braço só para 
atuar com a empresa nacional e montamos esses 
acordos de transferência internacional. Temos a 
autoridade do outro país e, por meio dela, poderemos 
atuar. São acordos tratados entre países ou entre 
país e bloco. O Brasil tenta fazer isso, por exemplo, 
com Bloco Europeu como um todo ou apenas com 
um determinado país. Essas tratativas estão sendo 
feitas e acreditamos que neste primeiro semestre já 
tenhamos algumas novidades.

Há um debate global sobre como moderar o uso 

de Inteligência Artificial. O Senado debate o PL 
21/2020, que cria o marco regulatório da IA. Como 
a ANPD participa da discussão?

A inteligência artificial é algo bastante conectado 
a proteção de dados, ela envolve dados pessoais. 
Temos de ver se isso [IA] não está infringindo de 
alguma forma a Lei Geral. Temos investido na 
capacitação de pessoas da ANPD, participando de 
ações como essa que existe no Senado Federal. 
Nós temos uma diretora dentro da comissão [do 
Senado] tratando o assunto. É uma ferramenta não 
muito recente, mas hoje está mais presente. Ações 
automatizadas usando inteligência artificial estão mais 
atuantes e mais preocupantes, porque você pode ter 
ação muito boa ou muito ruim. Temos de atuar para 
garantir a parte boa para o nosso consumidor. 

Há algum ponto da regulação da IA defendido 
pela ANPD?

A inteligência artificial é algo que não merece ser 
travado, pois pode inibir alguma coisa em termos de 
inovação. Procuramos trazer bastante essa discussão 
para não haver distorções, com perfis usando 
inteligência artificial. Isso é o principal para fazer [a 
regulação] de uma forma bem responsável. 

A LGPD precisa melhorar?
Acho a LGPD uma lei viva. A cada momento, surgem 

novos modelos de negócios, novas tecnologias, que 
te obrigam a fazer um redirecionamento, alguma 
alteração. A Lei Geral não é uma ação da ANPD, é do 
Congresso. Mas toda vez que tivermos um PL [projeto 
de lei], de alguma forma conectado à Lei Geral, eu 
acho que temos que fazer isso [debater]. Passamos 
a atuar com o relator vendo exatamente o que está 
sendo proposto e trocamos ideias, respeitamos 
sempre a posição do relator e, uma vez alterada a lei, 
cumpra-se. Não tem forma diferente nem queremos 
ser diferentes. Mas é sempre buscando o melhor para 
o titular de dados. Isso é uma obrigação de atuação 
para autoridade.

NIVALDO SOUZA – Repórter de Economia Digital 
no JOTA. Jornalista formado pela Faculdade 
Cásper Líbero, tem mais de 15 anos de experiência 
cobrindo economia e política em agências de 
notícias, jornais, sites, revistas, rádio e televisão

Fonte:
- LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 

- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;
- ANPD – Autoridade Nacional de Proteção de 

Dados - Lei nº 14.460 de 25 de outubro de 2022;

CONTINUAÇÃO
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NÔMADES

Você já deve ter notado quanta inquietude 
existe dentro dos seres humanos. Não nos 
damos por contentes com as circunstâncias 
muito facilmente. Não. Certos indivíduos buscam 
xis e outros ípsilon, cada um com suas próprias 
alegrias e desesperos e, eternos insatisfeitos, 
nunca sabem se preferem ficar em casa ou 
sair. Isso não é nem ruim nem bom, é apenas 
nossa natureza se manifestando. É necessário, 
como sempre, conhecer a si próprio e avaliar o 
melhor caminho.

Não é difícil observar que quando estamos 
assentados em um lugar, fixando raízes, 
começa a surgir um bicho-carpinteiro que nos 
incita a partir. Olhamos o mundo pela nossa 
janela (e pelas redes sociais) e desejamos 
conhecer novos ares. Do mesmo modo, porém, 
quando estamos longe de casa, volta-nos 
aquele sentimento de retornar ao lar, de lidar 
com nossas próprias coisas, nossa cama, nossa 
comida. Faz lembrar daqueles cuja profissão é 
estar em trânsito, nos aviões, carros, caminhões, 
navios... A nostalgia do seu país, da sua cidade 
é um obstáculo sempre presente. Viajar é bom, 
mas voltar para casa também.

O homo Sapiens passou milhares de anos 
como nômade caçador-coletor. Parece que 
esse “gene da jornada” ainda faz parte de 
nossa constituição biológica e psicológica. Vale 
observar aqui que cada ser humano tem a sua 
própria experiência de mundo: uns não param 
em lugar nenhum, outros são caseiros, alguns 
saem com a mochila nas costas a conquistar o 
desconhecido, e há aqueles que só conhecem o 
seu quarteirão. A medida da felicidade do fulano  
não se encaixa na do ciclano. Mudar os ares é 
preciso, mas também temos que ter uma boa 
dose de raiz.

O sociólogo italiano Domenico de Masi 
sintetiza: “ Dentro de cada um de nós, uma parte 
sente uma espécie de horror ao domicílio fixo 
e deseja vagar pelo mundo, sem pouso. Uma 

outra sente a necessidade de ter um lugar onde 
guardar os chinelos (...). Algumas vezes uma 
dessas duas tendências prevalece, outras vezes 
se alternam e em alguns casos lutam entre si 
(...). A sedentariedade parece ter vencido em 
todas as frentes, mas o antigo nômade vive 
dentro de nós, e quando a gente menos espera, 
a sua inquietude neurótica desperta do sono 
para nos obrigar a sair pelo mundo (...). A aldeia 
e o porto, o deslocamento e a caverna convivem 
e lutam dentro de nós”.

Deixe sua opinião sobre esta coluna 
no whatsapp: 99626-7710

 
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Técnico agrícola Luiz Marcos Thomas celebrou 25 anos de associação na 
cooperativa e hoje vê a continuação do legado com o filho Luidy

A coragem e o espírito 
coope ra t i v i s t a  dos 
sócios-fundadores da 
Cooperativa de Trabalho 
dos Técnicos do Noroeste 
d o  E s t a d o  d o  R i o 
Grande do Sul (Unitec) 
foram primordiais para a 
criação da entidade, há 
26 anos.

Após os primeiros 
meses de t rabalho, 
mais profissionais foram 
tomando conhecimento 
d a  e x i s t ê n c i a  d a 
cooperativa e a maneira 
de conduzir a prestação 
de serviços, que era 
novidade na época, foi 
gerando interesse.

Foi o caso do técnico 
agrícola Luiz Marcos 
Thomas. Natural de São 
Martinho, ele conta que 
chegou até a Unitec no 
ano seguinte à fundação, 
por indicação e convite 
do médico veterinário 
Carlos Alberto Diesel. 
“Eu já sabia que um 
grupo de ex-colegas do 
departamento técnico 
da Cotr imaio hav ia 
criado uma cooperativa 
de trabalho, e como 
conhecia os integrantes 
da diretoria da Unitec, 
tive a certeza que seria 
um ótimo grupo para 

desenvolver as atividades 
a nós atribuídas naquela 
época”, recorda.

Em 25 anos de casa, 
o profissional afirma que 
muitos foram os fatos 
que o marcaram. “Na 
verdade, no desenvolver 
do trabalho, os fatos 
marcantes acontecem 
a todo momento. Mas 
a premiação de 25 
anos de associação, 
completados em 2022, 
foi um momento muito 
importante para mim.”

Thomas reside em 
Boa Vista do Buricá 
e também é formado 
em Administração de 
Empresas. Atualmente, 
o filho Luidy, também 

‘UNITEC me oportunizou crescer e 
obter liberdade econômica, social e 
profissional’, evidencia associado

a s s o c i a d o  U n i t e c , 
trabalha junto ao pai, 
com quem compartilha 
as tarefas e as receitas 
auferidas com elas. 
“Dentre os diversos 
trabalhos desenvolvidos, 
destaca-se a elaboração 
de projetos técnicos de 
custeios e investimentos 
em convênios com todas 
as instituições financeiras 
estabelecidas na região. 
Também atendemos a 
demanda de perícias de 
Proagro, fiscalizações 
de empreendimentos 
a g r o p e c u á r i o s  e 
aval iações de bens 
móveis e imóveis rurais”, 
destaca.

A o  f i n a l i z a r,  e l e 

agradece a todos os 
colegas e diretorias da 
Unitec, principalmente 
aos que lhe acolheram 
no início da jornada como 
associado da cooperativa 
e lhe apoiaram. “Tenho 
c e r t e z a  q u e  f i z  a 
escolha certa quando 
fui convidado a participar 
desta grande instituição 
que é a Unitec, a qual me 
oportunizou crescer e 
obter a minha liberdade 
e c o n ô m i c a ,  s o c i a l 
e profissional. Tenho 
um grande sentimento 
de família ao falar da 
Unitec, pois considero 
os colegas como irmãos 
e a instituição a minha 
segunda casa.”
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Força para mudar
Há uma grande parcela da população e de todos os 

segmentos, que quer que o País mude. Todavia, há 
mais gente querendo que os outros mudem, do que 
gente disposta a mudar o que está ao seu alcance. 
Um exemplo disso é a frequência das criticas aos 
políticos e outras personalidades, em que pese o 
fato de que muitos dos críticos cometem ilicitudes, 
sonegam, desviam, metem, fraudam, etc.

Para mudar o País é preciso muito mais força, que 
vai bem além das eleições passadas ou das próximas. 
Nenhuma mudança de ocupantes de cargos eletivos 
será suficiente para mudar o país, pois a maior força 
da mudança precisa vir das pessoas, o que não ocorre 
pela falta de disposição para abrir mão de vantagens, 
ou até de percepção de vantagens, por ocasiões até 
indevidas e também pela dificuldade em respeitar o 
que é de todos.

A força para mudar também precisa de ações 
mais positivas, de todos em relação as suas próprias 
vidas, negócios e futuro. As ações nascem dos 
pensamentos, que por sua vez, se moldam na forma 
como cada grupo vê o mundo ao redor. Com tanta 
gente pessimista em relação ao futuro, há pouca 
chance de avançar. Com o passar dos anos, décadas, 
os governos conseguem fazer cada vez menos e 
constatado isso, um país só avança se as pessoas, 
eu, você e todos os que conhecemos, conseguirmos 
articular forças para mudar.

Uma frase célebre atribuída a Albert Einstein é 
“Prefiro ser otimista, e errar, a ser pessimista, e 
acertar.” O pensamento otimista é responsável por 
uma vida com mais qualidade e conquistas, já que 
os entraves do cotidiano serão analisados com uma 
perspectiva que valoriza o que pode dar certo, ao 
invés de focar nos problemas e no que pode dar 
errado. Ser otimista na forma de pensar e agir traz 
resultados mais expressivos e a gente não conhece 
muitos pessimistas bem sucedidos, não é mesmo? 
Agir focando nas soluções e não nos problemas, 
é o que diferencia um otimista de um pessimista. 
Esta atitude muda todo o foco, redirecionando as 
escolhas e abrindo a mente e o coração para as 
oportunidades que a vida oferece. As vezes é preciso 
treinar novas formas de pensar  e consequentemente 
de sentir, inovando na maneira de agir, fortalecendo 

a mentalidade vencedora, especialmente no dia a dia 
praticando e alimentando o otimismo com quem está 
ao redor.

Comemorar os simples atos da vida, valorizando 
a simplicidade e as pequenas coisas que geram 
momentos de prazer podem ajudar bastante. Ninguém 
precisa imitar os outros para ser feliz e satisfeito. Ser 
autêntico no respeito aos outros, na demonstração 
de interesse, nas iniciativas, nos convites, funciona 
melhor. A atitude mental, focando os pensamentos 
em direção ao positivo e nas soluções, evitando 
preocupações com dificuldades e problemas que 
ainda não ocorreram faz muita diferença.

As palavras que usamos merecem máxima atenção, 
porque é importante lembrar que é por meio das nossas 
expressões e intenções que manifestamos a nossa 
vontade. Frases como “não consigo”, “já tentei”, “não 
vai dar certo” e “a vida é difícil” não ajudam, devem 
ser abolidas do  vocabulário de quem quer avançar. 
O que falamos a nós mesmos e aos outros constrói 
a percepção da realidade, ou seja, a maneira de ver 
o mundo e modelam atitudes e por isso condicionam 
as decisões tomadas.

A importância do bom humor e dos sentimentos 
positivos está provada cientificamente, inclusive, como 
o fato de rir mais e levar as coisas com leveza prolonga 
a vida. Cultivar os sonhos e os relacionamentos 
interpessoais verdadeiros e profundos, bem como 
cuidar do corpo, da espiritualidade e da força interior, 
mantém uma vida com qualidade. 

Ter em mente o poder e a força de objetivos definidos 
e claros é fundamental, e todos já sabemos disso, 
mas é preciso criar ações para realizar as metas, 
organizar recursos e tempo. A força para seguir em 
frente nesta disciplina virá dos resultados alcançados, 
mesmo quando pequenos, pois viver uma experiência 
de sucesso, aumenta a autoconfiança e o otimismo.

Finalizando, amigos, reforço o entendimento de que 
a força para mudar está em nós mesmos e para isso é 
preciso mais esperança, mais respeito, mais otimismo 
para evoluir e superar as dificuldades, com foco nas 
soluções e busca de oportunidades.

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR e 
docente convidado em diversas IES. Sócio e 

consultor da Referenda Consultoria. Palestrante, 
pesquisador e escritor, com artigos e livros 

publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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A partir de abril, Santa 
Rosa vai contar com 
uma Vara  Reg iona l 
Empresarial. Esta é uma 
importante conquista para 
o município e região. Em 
janeiro deste ano, a lei 
15.955 foi sancionada 
pelo Governador Eduardo 
Le i te ,  pe rm i t i ndo  a 
criação da nova Vara 
na Comarca de Santa 
Rosa. A cerimônia de 
i ns ta l ação  da  Va ra 
Regional Empresarial, 
vai acontecer no dia 
19/04, com a presença 
da Presidente do TJRS, 
D e s e m b a r g a d o r a 
Iris Helena Medeiros 
Nogueira e também do 
Corregedor-Geral da 
Justiça, Desembargador 

Giovanni Conti.
O Prefeito Anderson 

Mante i ,  que  es teve 
envolvido com este projeto, 
destacou a relevância 
dessa conquista para o 
município, “O esforço 
d a  c o m u n i d a d e  f o i 
recompensado. As forças 
políticas e empresariais se 
associaram ao judiciário, 
min istér io públ ico e 
defensoria pública e 
assim, conseguimos a 
aprovação na Assembleia 
Legislativa. Esta elevação 
de entrância, garante 
espec ia l i zação  nas 
decisões que envolvem 
processos empresariais 
e promove também, 
o  d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico de Santa 

Santa Rosa terá uma Vara Regional 
Empresarial a partir de abril

Rosa e região”.
A n d e r s o n  a i n d a 

ressa l t a ,  que  essa 
r e a l i z a ç ã o  s ó  f o i 
possíve l ,  dev ido ao 
esforço de autoridades 
que se empenharam 
na causa, como é o 
caso  do  Secre tá r io 
de Desenvolv imento 
Econômico do Estado, 
Ernani Polo. O prefeito 
a g r a d e c e u  a  P o l o , 
o empenho junto ao 
Par lamento,  quando 
ocupava o cargo de 
Deputado Estadual, na 
aprovação do Projeto de 
Lei 149/2022, que trata 

da criação de importantes 
unidades judiciárias, em 
especial, a Vara Regional 
Empresarial da Comarca 
de Santa Rosa.

Com a criação da Vara 
Regional Empresarial, a 
comarca santa-rosense 
i rá  ju r i sd ic ionar  29 
comarcas, envolvendo 
97 municípios, uma 
população de mais de 
976,8 mil habitantes 
e mais de 105,6 mil 
empresas ativas. No 
Estado, existem Varas 
desta natureza apenas 
em Porto Alegre e em 
Novo Hamburgo.
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TRAGÉDIAS: TURQUIA, SIRIA, 
SÃO PAULO E CARNAVAL!

“Quando a notícia de uma tragédia nos 
aproxima da morte a gente só pensa que isso 
pode acontecer com qualquer um de nós e a 
qualquer momento. A reflexão que fica é pra 
que saibamos usar melhor nossa vida que é 
tão grande a, mas tão curta ao mesmo tempo. 
Temos uma vida toda pela frente ou só um 
segundo pra pensar, pra dizer, pra fazer algo bom 
para alguém. Eu, como todos que se sentiram 
afetados pela dor imensa dessa tragédia, penso 
logo em família e amigos. A morte é traiçoeira 
e não escolhe dia nem horário pra aparecer, 
mas ela aparece e a gente tem que seguir em 
frente. O mais difícil é assumir que a gente só dá 
valor quando perde e não sabe aproveitar o que 
tem, quando tem. Quantas tragédias precisarão 
acontecer para gente aprender? (Savio Fouly)

No fechamento desta coluna, na quarta-
feira, dia 22 de fevereiro, a Turquia e a Síria 
já acumulavam mais de 45 (quarenta e cinco) 
mil mortos, uma tragédia que pouco se poderia 
prever. Neste mesmo contexto, em São Paulo, 
os municipios de São Sebastião, Caraguatatuba 
e Ubatuba são 49 (quarenta e nove) mortos, 
e mais 48 (quarenta e oito) pessoas que 
continuavam desaparecidas. No Carnaval, 
ainda não temos as estatísticas do trânsito e 
nem dos assassinatos e suicídos, deste ano, 
2023, mas no ano passado, 2022, foram 106 
mortos.

Na primeira situação, não teríamos como 
evitar, em partes, porque os prédios antigos, 
que foram construidos antes da alteração da 
legislação, não estavam dentro dos padrões 
de engenharia para suportar terremotos, 
mesmo que este tenha sido acima dos padrões 
de eventos desta natureza. Mas o segundo 
caso, enxurradas, e o terceiro, acidentes, com 
certeza poderiam ser evitados. Não temos como 
controlar o volume de chuvas que caem sobre o 
solo, mas temos como não construir habitações 
nas encostas de morros e locais de risco.

Como disse Heredion, “A vida prossegue 

mesmo diante das tragédias...
Aprender com as fatalidades é encontrar 

motivação para viver.” Há vários anos nos 
amparamos em idéias deste padrão, para 
seguir em frente, fazer a reconstrução, como 
foram em anos anteriores, em Santa Catarina, 
Vale do Itajai, por várias vezes, Angra dos Reis, 
Rio de Janeiro. Durante o luto, o sofrimento 
das comunidades locais, e a solidariedade do 
Brasil inteiro e do mundo, várias promessas 
são realizadas, dias após, nada acontece, até 
a próxima tragédia.

Para que as mortes por  causa dos 
deslizamentos dos morros ou enchentes 
sejam evitadas, é preciso que exista vontade 
política e controle da sociedade. Para que não 
haja a ocupação das encostas ou das áreas 
ribeirinhas, é necessário que o poder publico 
comece melhorando e ampliando o sistema 
de transportes das periferias para os grandes 
centros urbanos, principalmente trens e metrôs, 
porque os ônibus não tem mais condições de 
ampliação das frotas, por não existir vias de 
circulação, com a exceção de poucas cidades, 
que foram planejadas, como Curitiba (PR), 
Tocantins (TO), Nova Mutum (MT) Lucas do Rio 
Verde (MT), e outras, mas que não conheço. 

Falamos em começar pelo sistema de 
transporte, para que as pessoas não precisem 
se aglomerar nas encostas ou na beira de 
rios dos grandes centros urbanos, porque os 
terremos de boa qualidade estão na mão da 
especulação imobiliária. È preciso que o poder 
publico construa amparo legal e tenha a coragem 
suficiente para tachar as grandes fortunas e a 
exploração imobiliária, obrigando os grandes 
proprietários ou corporações a venderem ou 
lotiarem as áreas a preços acessíveis.

No trânsito, leis, temos suficientes, é preciso 
a consciência dos condutores, para respeitar a 
velocidade da via, as condições dos veículos e 
reservar o tempo necessário para cumprir um 
determinado percurso, sem correr riscos. O 
atrevido ou o corajoso no trânsito nunca morre 
sozinho, acaba sempre levando um inocente ou 
vários juntos. PENSE NISSO.

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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TRÊS DE MAIO

A Comissão Social 
e Diretoria Executiva 
da Expofeira abriram 
neste dia 23 de fevereiro, 
quinta-feira, as inscrições 
para Recepcionistas da 
edição 2023, que serão 
aceitas até o dia 10 de 
março.

As recepcionistas, que 
poderão ser homens 
ou mulheres, terão o 
c o m p r o m i s s o  e  a 
responsabil idade de 
trabalhar pelo sucesso 
do evento, bem como 
na  d i vu lgação  das 
po tenc ia l i dades  do 
Município de Três de 
Maio, especialmente 
nos dias do evento, que 

acontece de 29 de abril 
a 7 de maio, em Três de 
Maio.

En t re  as  funções 
desempenhadas pelo 
recepcionista são: atuar 
com responsabilidade 
na recepção, recebendo 
visitantes e esclarecendo 
even tua is  dúv idas , 
f a z e r  o s  d e v i d o s 
e n c a m i n h a m e n t o s , 
ser proativo, ter boa 
comunicação, dominar 
os detalhes e atividades 
da Feira, ter cuidado com 
sua imagem pessoal, 
prestar apoio necessário 
quando solicitado, entre 
outras atribuições.

A  C o m i s s ã o 

d e s e n v o l v e u  u m 
r e g u l a m e n t o  p a r a 
orientar como será a 
escolha. Dessa forma, os 
candidatos e candidatas 
devem estar  c iente 
destas or ientações, 
preencher uma ficha 
de inscrição e atender 
aos requisitos, conforme 
prazos estabelecidos.

Entre os requisitos 
principais, estão: ser 
brasileiro; ter domicílio 
em Três de Maio/RS; ter 
idade mínima de 18 anos, 
na data da inscrição; 
ter disponibilidade de 
horários para cumprir o 

cronograma de atividades 
da Feira; entre outros.

A  C o m i s s ã o 
d e s e n v o l v e u  u m 
r e g u l a m e n t o  p a r a 
orientar como será a 
escolha. Dessa forma, os 
candidatos e candidatas 
devem estar  c iente 
destas or ientações, 
preencher uma ficha de 
inscrição e atender aos 
requisitos, conforme 
prazos estabelecidos. 
O regu lamento e  a 
Ficha de Inscrição estão 
disponíveis no site da 
EXPOFEIRA, acessando 
expofeira.com.br

Expofeira com inscrições abertas 
para recepcionistas
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA 
COOPERATIVA DE TRABALHO DOS TÉCNICOS DO NOROESTE DO RS LTDA – 

UNITEC – MODALIDADE SEMIPRESENCIAL DE 17/03/2023

CNPJ Nº: 01.404.787/0001-10              NIRE Nº: 43400010262

O Presidente da COOPERATIVA de Trabalho dos Técnicos do Noroeste do RS Ltda, 
em cumprimento

às disposições legais e estatutárias (Lei nº 5.764/1971 e art. Artigo 33, item &quot;b&quot; 
do Estatuto Social, convoca os associados para se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA na MODALIDADE SEMIPRESENCIAL, a realizar-se no dia 17 de Março de 
2023, na sede da AFUCOMAIO – Associação do Funcionários da Cotrimaio, localizada 
nos subúrbios da Cidade de Três – RS, CEP 98.910-000, às 17:00 horas, com a presença 
de 2/3 (dois terços) dos associados, em primeira convocação; às 18:00 horas, com a 
presença de metade mais um dos associados, em segunda convocação; ou às 19:00  
horas, com a presença de 50 (cinquenta) associados ou, no mínimo, 20% (vinte por cento) 
do total de associados, prevalecendo o menor número, em terceira convocação, exigida 
a presença de, no mínimo, 4 (quatro) associados para as cooperativas que possuam até 
19 (dezenove) associados matriculados, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO 
DIA:

Em Regime de Assembleia Geral Ordinária:
1º) Prestação de contas dos órgãos de administração, referente ao exercício 2022, 

acompanhada de parecer do Conselho Fiscal, compreendendo:
a) Relatório da gestão;
b) Balanço Geral do exercício 2022;
c) Demonstrativo das sobras apuradas ou das perdas decorrentes da insuficiência das 

contribuições para cobertura das despesas da sociedade e o parecer do Conselho Fiscal;
2º) Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas decorrentes da insuficiência 

das contribuições para cobertura das despesas da sociedade, deduzindo-se, no primeiro 
caso as parcelas para os Fundos Obrigatórios;

3º) Eleição e posse dos membros do Conselho Fiscal;
4º) Fixação do valor dos honorários da Diretoria;
5º) Apresentação e aprovação de novos sócios;
6º) Assuntos gerais de interesse da Cooperativa.

NOTAS:
1. Para efeitos legais e estatutários, declara-se que o número de associados da 

cooperativa, nesta data, é de 174 (Cento e setenta e quatro).
2. A participação e votação se darão através do sistema eletrônico e presencial, por 

meio da plataforma do “Google Meet” a votação será efetuada através do chat ou por 
aclamação. Para mais informações, basta acessar o link a seguir: www.unitec-tm.com.
br/ago2023.

Três de Maio/RS, 24 de Fevereiro de 2023.

Marcelino Colla - Diretor Presidente
CPF: 555.102.139-49
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O Governo Municipal 
através da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
comunica aos idosos 
que estão devidamente 
m a t r i c u l a d o s  p a r a 
in ic iar  as au las de 
hidroginástica.

Haverá uma reunião 
na próxima terça-feira, 
dia 28, às 14h junto 
ao salão do Grupo de 
Idosos “Envelhecendo 
com Alegria” do bairro 
Guaíra.

É  d e  e x t r e m a 
importância a presença 
de todos os idosos que 
estão matriculados, pois 
serão informadas as 
turmas em que os quais 
pertencerão entre outros 
assuntos de interesse de 
todos.

Haverá rotei ro de 
ônibus passando nas 
paradas costumeiras a 
partir das 13h e haverá 
lanche no  f ina l  da 
reunião.

Olá associado(a) Cresol 
Cooperar, esperamos que você e 
sua família estejam bem. Viemos 

hoje para convidar vocês para 
participarem e prestigiarem a 
nossa Pré assembleia, onde 

serão apresentados os nossos 
resultados/números do ano que 
se passou. Para participar basta 
confirmar a sua presença o mais 
breve possível e vir até a nossa 
agência retirar o vale lanche e 
refri/água, Também haverá um 

vale brinde para o titular da conta. 

Secretaria de 
Desenvolvimento 
Social informa – 
Atenção idosos

Haverá roteiro de ônibus passando nas 
paradas costumeiras a partir das 13h
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A Acehor – Associação 
Cultural  e Esport iva 
Hor izont ina,  sempre 
primou por qualif icar 
os seus monitores e 
colaboradores através 
de cursos e palestras 
a f im de oferecer o 
melhor voluntariado e 
desenvolver as atividades 
mais próximas possíveis 
das ofertadas em clubes 
que são conduzidos por 
profissionais da área 
proposta.

Seguindo esta linha de 
qualificação e orientações, 
a entidade mais uma vez 
dá um passo importante 
para a qualificação e 
preparação de seus 
colaboradores. Nesta 
semana  a coordenação 
da Acehor esteve reunida 
com o quadro profissional 
da Clínica Inffanti para 
debater e fechar uma 
parceria entre ambos. 

A equipe da Clínica 
é composta por quatro 
profissionais na área da 
psicologia e educação, 
todas  mulheres ,  as 
quais propuseram um 
trabalho conjunto em 
ações  d i rec ionadas 
a o s  v o l u n t á r i o s , 
c o l a b o r a d o r e s  e 
também aos pa is  e 
atletas participantes dos 
projetos.

Clínica Inffanti põe sua marca e 
trabalho em apoio a ACEHOR

PARCERIAS CADA VEZ MAIS FORTES

Toda a proposta vem 
ao encontro dos objetivos 
e anseios da Acehor. 
Assim, esta dá mais um 
passo importante para 
que todos colaboradores 
estejam bem orientados 
e  preparados para 
t r a b a l h a r  c o m  a s 
crianças e adolescentes 
atendidos nos projetos, 
bem como também 
beneficiar as crianças 
e suas famíl ias. As 
a t i v i d a d e s  s e r ã o 
planejadas pela equipe 
da Clínica Inffanti e 
voluntários indicados 
pela Acehor e serão 
desenvolvidas durante 
o  ano de 2023. 

A Inffanti - Clínica 
e  E s p a ç o  d e 
Desenvolvimento Infantil 
e Adulto tem seu quadro 
profissional composto 
por :  Daiane Isabel 
Marholt, qualif icada 
e m  P e d a g o g i a , 
P s i c o p e d a g o g i a  e 
P s i c o m o t r i c i d a d e , 
L e i d i a n e  R a d ü n z 
Psicóloga,  Adr iana 
Wunderlich Espasandin,  
Pedagoga e Andreza 
K a r a m  F e r r e i r a 
p r o f e s s o r a  d e 
Matemática. Atende 
crianças, adolescentes 
e adultos de todas 
idades.
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U m a  a b n e g a d a 
direção e um grupo 
de desportistas com 
suas famílias que se 
organizaram fundando 
um clube esportivo, para 
disputar campeonatos 
a m a d o r e s  e 
semiprofissionais na 
sua cidade e na região.

O Atlético HFC de 
Horizontina, que na 
edição deste ano do 
Campeonato Verão 
de Futsal teve como 
patrocinadores âncoras 
a Mrjack.bet/Sti l ler 
Engenharia, completou 
a trinca, levando a sua 
galeria as três taças 
de 1º Lugar: Livre, 
Feminino e Veterano.

O s  a t l e t i c a n o s 
passaram a ser, havia 
muito tempo, o time 
a ser batido, porém 
esse embate precisa 
acontecer dentro de 
quadra, pelas regras do 
esporte.

E  n ã o  f a l t a 
organização e espírito 
de luta às equipes que 
a cada campeonato 
tornam as decisões 
eletrizantes e o título 
conqu i s t ado  ma i s 
valorizado ainda.

P a r a  s a g r a r - s e 
campeão da  Taça 
Marcelo Bernardino 

É justa a conquista pela organização 
de um clube chamado Atlético HFC

ESPORTE - ATLÉTICO HFC

Atlético HFC

do Nasc imento ,  o 
Atlético sofreu, pois 
foi enfrentado com 
grandeza e igualdade 
pelo time da Bela União/
IFS Metalúrgica. Não 
vamos misturar detalhes 
anti-desportivos ao 
brilho do que foi um 
grande campeonato e 
uma magnífica decisão, 
mesmo que a maior 
parte do jogo tenha 
tido que mudar de data 
e ser disputada com 
portões fechados.

Não foi por culpa 
do esporte, nem das 
regras do jogo que 
assim terminamos. O 
ser humano precisa ser 
estudado à medida que 
não saiba distinguir um 
eventual erro de outro, 



24 DE FEVEREIRO DE 2023 19Edição Final de Semana

ESPORTE - ATLÉTICO HFC
ou queira corrigi-lo 
praticando outro erro, 
mesmo quando no 
âmbito do esporte.

Jamais podemos 
punir ou diminuir o 
feito do EC Bela União 
nos últimos dois anos, 
bel iscando a taça 
principal e colocando 
lindos troféus em seus 
armários, por um erro, 
de um exaltado torcedor, 
e após sua condução/
contenção por muitos 
questionável, seguida 
da troca de agressões 
que se sucederam 
na noite calorosa, de 
ginásio lotado, onde a 
segurança exigiu que 
o santuário do esporte 
horizontinense fosse 
evacuado, a quase 
totalidade das pessoas 
mandadas de volta 
p a r a  c a s a  s e n d o 
inocentes, por conta de 
atos que não merecem 
espaço de mídia, muito 
menos terem alguma 
justificativa.

É nesta esteira de 
não punir o clube, 
que entra também o 
Atlético HFC, quando 
se citam mudanças 
de regulamento (por 
vezes até soa positiva) 
mas neste caso, para 
evitar que se faça um 
qualificado time.

Punir a organização 
de um clube? Não seria 
mais produtivo dar aos 
demais times a mesma 
o p o r t u n i d a d e  d e 

também se adaptarem 
à s  e x i g ê n c i a s 
empresariais para a 
busca do patrocínio? 
Isto é, a formação de 
um CNPJ, a criação 
de uma marca, de 
uma camisa, onde a 
empresa possa apoiar 
o esporte e fortalecer 
uma agremiação de um 
bairro ou localidade, 
não tendo problemas 
fiscais em seguida 
ao prestar contas à 
receita.

O Bohêmios está 
entrando na esteira 
da organização de 
clubes. O EC Bela 
União precisa seguir o 
mesmo caminho e ser 
auxiliado juridicamente 
se preciso for, mas 
a igualdade se dará 
sem medi rmos ou 
j us t i f i ca rmos  que 
há “preconceito ou 
perseguição” quando 
se trata de ganhar ou 
perder um jogo, um 

EC Bela União

campeonato. 
A igualdade existe, 

dentro de quatro linhas 
da quadra vimos isso 
acontecer, é 5 contra 
5. Só um ganhará a 
partida, mas o outro 
time nem sempre será 
perdedor, pois o esporte 
também permite ser 
superado na mais 
absoluta dignidade.

Mas vo l tando ao 
jogo do domingo de 
manhã, com Talles 
Goulart – Árbitro Fifa 
na condução, vimos 
um jogo disputado, 
onde detalhes, levaram 

o Atlético a mais um 
título. O jogo que foi 
retomado a partir de 
7 minutos e com 1 a 0 
para o Atlético reservou 
lances emocionantes. E 
no final um  6 X 4 para 
a equipe atleticana, 
que na semana anterior 
havia conquistado o 
p r ime i ro  l uga r  no 
veterano e feminino.

F i n a l  A t l é t i c o 
Campeão; Bela União 
vice e Bohêmios terceiro 
colocado. E o ano que 
vem tem mais, e tem de 
ser com ginásio lotado. 
Todos querem.
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“Teremos uma cidade conectada às tecnologias, a inovação e ao 
desenvolvimento cuidando bem das pessoas”

O  p r e f e i t o  d e 
Hor izon t ina  Jones 
Cunha,  pres idente 
da ACIAP Kléryston 
Segat e o Secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico  Gi lmar 
Quintiliano foram os 
convidados de mais um 
episódio do Podcast 
FC e trataram sobre a 
celebração dos 68 anos 
de Horizontina e como 
se desenha seu futuro.

Valorizando ações 
g o v e r n a m e n t a i s , 
parcerias com a iniciativa 
privada e projetando 
novos investimentos, 
C u n h a  a n u n c i o u 

Prefeito Cunha revela ao Podcast FC 
investimentos de R$ 50 milhões 
na cidade nos próximos 2 anos

PODCAST
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PODCAST
investimentos de R$ 50 
milhões na revitalização 
da cidade com obras 
de  i n f raes t ru tu ra , 
m o d e r n i z a ç ã o  d o 
t r â n s i t o ,  o b r a s 
d e  m o b i l i d a d e  e 
segurança pública, 
ampliação de áreas 
industriais, criação de 
plano estratégico para 
desenvolver o Turismo, 
i nves t imen tos  em 
Educação e na geração 
de renda.

 Os recursos virão 
de  uma operação 
de crédito de R$ 35 
milhões do FINISA – 
Via Caixa Federal, e 
outros R$ 15 milhões 
de recursos próprios do 
Orçamento Municipal.

 Avaliado pelas ações 
tomadas em conexão 
com a entidade que 
representa o comércio, 
indústria, serviços e 
agropecuária, Kleryston  
Segat  des tacou o 
planejamento e a gestão 

p r o f i s s i o n a l i z a d a 
adotada nas ações da 
governança municipal. 
Gi lmar  Quint i l iano 
destaca que no ano 
de 2022, a cada 3 
dias e meio, uma nova 
empresa pediu abertura 
de CNPJ no município, 
sendo abertas em 
m é d i a  9  n o v o s 
empreendimentos a 
cada mês.

O cenário favorável 
é puxado entre outras 
coisas pelas obras 
d e  i n f r a e s t r u t u r a 
do Contorno Viário 
Asfáltico já concluído 
e as obras retomadas 
na estrada que liga 
Horizontina à região 
Celeiro e ao Estado de 
Santa Catarina, através 
da rodovia RS 305.

As contratações de 
mais de 700 novos 
trabalhadores, em sua 
maioria na Indústria e 
Serviços; Instalação 
de novas empresas 

na área da inovação, 
e contrapart ida da 
In ic ia t i va  Pr ivada, 
investindo R$ 5,00 para 
cada R$ 1,00 investido 
pelo setor públ ico, 
números animadores.

As lideranças ainda 
elevaram os números 
do Censo Demográfico, 
q u e  a p o n t a  p a r a 
aumento da população 
passando de pouco 
mais de 17.000 para 
18,9 mil habitantes 
entre 2011 e 2022.

O  c o n j u n t o  d a s 
lideranças pensam o 
futuro da cidade e sua 
conexão com projetos 
de desenvolvimento 
regional, com obras 
como as pontes de 
Porto Mauá/Alba Pose 
e Itapiranga/Barra do 
Guarita, ampliação dos 
aeroportos de Santa 
Rosa e Horizontina.

Kleryston def in iu 
como representativo 
o  debate  do tema 

Horizontina 68 anos – 
O que vem pela frente, 
com os convidados 
desta oportunidade. 
destacando que dezenas 
de outras lideranças 
p o d e m  e  d e v e m 
incrementar os próximos 
debates, citando por 
exemplo a Faculdade 
Horizontina, os agentes 
de desenvolvimento e 
investimentos no setor 
da indústria, comércio, 
serviços, agropecuária, 
tecnologia, inovação e 
tantos outros capitais 
humanos que merecem 
ser ouvidos.

O PODCAST FC com 
o episódio Horizontina 
68 anos – O que vem a 
partir de agora pode ser 
assistido no Youtube 
clicando neste link.

Inscreva-se no canal 
ou assista nas páginas 
do facebook.com da 
Rádio Olinda FM 101.3 
e Jornal e Portal Folha 
Cidade.
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Prefeito de Horizontina participa 
de reunião para tratar de ações de 

enfrentamento
O Prefeito Municipal 

d e  H o r i z o n t i n a 
Jones  Cunha,  na 
representatividade da 
entidade municipalista 
regional a AMUFRON 
–  Assoc i ação  de 
M u n i c í p i o s  d a 
Fronteira Noroeste, 
esteve participando de 
importante encontro 
junto ao Palácio Piratini 
em Por to  A legre , 

ESTIAGEM
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reunindo mandatários 
municipais, FAMURS, 
secretários de Estado 
e o Governador.

C u n h a  r e l a t o u 
ao pronunciar-se, 
a  s i tuação de 19 
dos 20 municípios 
q u e  c o m p õ e m  a 
A M U F R O N  q u e 
s e  e n c o n t r a m 
e m  S i t u a ç ã o  d e 
Emergência, apenas 
D o u t o r  M a u r í c i o 
Cardoso não formulou 
decreto.

Con jun tamen te , 
a s  e n t i d a d e s 
m u n i c i p a l i s t a s 
ap resen ta ram os 
impactos da seca 
de cada região e 

entregaram relação 
de demandas que 
consideram prioritárias 
para o Governador 
Eduardo Leite.

O  p r e f e i t o 
h o r i z o n t i n e n s e 
avaliou o encontro 
como pos i t i vo ,  e 
d e s t a c o u  q u e  o 
Estado e entidades 
também levaram ao 
conhec imento  do 
Governo  Federa l 
a situação, e que 
nesta quinta-feira, 
Ministros de Estado 
desembarcaram em 
solo gaúcho para ver 
de perto os impactos e 
fizeram anúncios das 
primeiras medidas.
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Comitiva de ministros esteve 
na quinta-feira (23) em Hulha Negra, 

na região da Campanha
Uma comitiva com três 

ministros do governo Lula 
esteve nesta quinta-feira 
(23) em Hulha Negra, na 
região da Campanha do 
Rio Grande do Sul, para 
acompanhar de perto o 
drama de famílias que 
sofrem, pelo quarto ano 
consecutivo, com os 
impactos da estiagem, 
além de anunciar medidas 
de socorro aos agricultores 
gaúchos. A região tem 

58 assentamentos e 
cerca de 3.500 famílias 
assentadas pela política 
de reforma agrária. As 
agendas aconteceram 
no assentamento Meia 
Água.

O s  m i n i s t r o s  d o 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Agrário, Paulo Teixeira; 
do Desenvolv imento 
S o c i a l ,  W e l l i n g t o n 
Dias ;  da  Secre tar ia 
de Comunicação da 

P r e s i d ê n c i a ,  P a u l o 
Pimenta; e o próximo 
presidente da Conab, 
Edegar Pretto, chegaram 
por volta do meio-dia 
ao assentamento, onde 
foram recebidos por 
cerca de 100 pessoas. 
Eles visitaram o lote da 
família Santos, que não 
vê chuva há mais de 90 
dias. Lá, foi apresentado 
um diagnóstico da grave 
s i tuação da reg ião : 

p a s t a g e n s  s e c a s , 
açudes sem ou com 
pouca água, animais 
debilitados, falta de água 
para consumo humano, 
quebra na produção de 
leite e outras culturas, 
e dívidas com o banco. 
Depois do almoço, na 
presença do governador 
Eduardo Leite, foi feito 
o anúncio das medidas 
do  gove rno  fede ra l 
para enfrentamento da 

ESTIAGEM
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estiagem no estado, 
num ato que reuniu 
aproximadamente 600 
pessoas.

O s  m i n i s t r o s 
i n f o r m a r a m  q u e  a 
União fará repasse de 
R$ 430 milhões para 
ações emergenciais, 
nas áreas da agricultura, 
desenvolvimento social e 
defesa civil, a fim de ajudar 
pequenos agricultores 
e assentados. Desse 
valor, R$ 300 milhões 
são do MDA. Será criada 
uma segunda parcela 
do crédito instalação, 
no valor de R$ 5,2 mil, 
para atender 10 mil 
famílias assentadas, com 
rebate entre 90 a 95%. 
Também se constituirá 
o Microcrédito Produtivo 
Rural, para atingir até 40 
mil agricultores familiares 
mais vulneráveis, que 
receberão R$ 6 mil.

Já do MDS serão 
destinados R$ 24 milhões 
para atender cerca de 10 
mil famílias da região que 
têm baixa renda e que 
estão cadastradas no 

Programa Fomento Rural. 
Será um total de até R$ 2,4 
mil cada, dividido em duas 
parcelas, para estímulo e 
manutenção da produção 
da agricultura familiar. 
Ainda, numa parceria 
com a Conab, serão 
distribuídos alimentos 
para as famílias mais 
vulneráveis, totalizando 
mais de R$ 5 milhões em 
investimentos. Por meio 
do MDR, serão destinados 
R$ 100 milhões para 
municípios em situação 
de emergência, para 
aquis ição de cestas 

básicas, contratação e 
manutenção de carros-
pipa para abastecimento 
de água.

Além disso, 30 mil 
famílias gaúchas terão 
o pagamento antecipado 
do Bolsa Família, a partir 
do dia 20 de março, será 
prorrogada a Declaração 
de Aptidão ao Pronaf por 
mais um ano e criado um 
fórum de discussão com 
o governo do Estado, 
entidades do campo e 
as prefeituras, para dar 
continuidade às ações 
de enf rentamento à 

estiagem. Conforme o 
ministro Paulo Teixeira, 
a partir da criação do 
g rupo  de  t raba lho , 
uma das prioridades é 
solucionar as dívidas dos 
agricultores

Até o momento, dos 
497 municípios gaúchos, 
332  j á  dec re ta ram 
situação de emergência 
em decor rênc ia  da 
e s t i a g e m .  D o s  2 0 
municípios da Região 
Frontei ra Noroeste, 
apenas Doutor Mauricio 
Cardoso não formalizou 
decreto.

Comitiva no Assentamento Meia Água, em Hulha Negra. Foto  Leandro 
Molina.
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Anúncios são positivos, mas 
insuficientes afirma Fetag-RS

Depois de intensas 
n e g o c i a ç õ e s  e m 
Brasília com o Governo 
Federal, a Fetag-RS 
acompanhou a comitiva 
de Ministros que vieram 
à região da campanha 
para visualizar as cenas 
tristes vivenciadas pelos 
agricultores.

N a  p r o p r i e d a d e 
visitada, a comitiva pode 
ver o quanto a estiagem 
t e m  i m p a c t a d o  a 
atividade agropecuária, 
deixando as famílias 

ESTIAGEM
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sem esperança de dias 
melhores. Lideranças 
dos Sindicatos dos 
Trabalhadores Rurais 
de todos os cantos 
do Rio Grande do Sul 
participaram do dia de 
visitas.

A comitiva do Governo 
Federal composta por 
três ministros de estado, 
o do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira, 
o do Desenvolvimento 
e Assistência Social, 
Famíl ia e Combate 
à Fome, Wellington 
Dias e da Secretaria 
d e  C o m u n i c a ç ã o 
Social da Presidência 
da República, Paulo 

P imen ta ,  a lém da 
r e p r e s e n t a ç ã o 
dos Ministér ios da 
A g r i c u l t u r a  e  d a 
I n t e g r a ç ã o  e  d o 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Regional.

Entre os anúncios 
realizados estão:

– 35mil cestas básicas 
para áreas indígenas, 
qui lombolas, povos 
tradicionais inscritos 
no CAD Único;

– Prorrogação da 
Declaração de Aptidão 
ao Pronaf – DAP por 
um ano para análise 
cuidadosa do Cadastro 
Nacional da Agricultura 
Familiar- CAF.

–  C r é d i t o  d e 

instalações para 10mil 
famílias assentadas no 
valor de R$ 5mil por 
família;

– Micro-crédito rural 
para o Pronaf do grupo B, 
com a disponibilização 
de R$ 250 milhões, 
sendo R$ 6mil com taxa 
de juro de 0,5% e bônus 
adimplência de 25%.

–  P a r a  o s 
f i nanc iamen tos  de 
custeio não amparados 
pelo Proagro ou Proagro 
Mais terão até 100% 
do valor da parcela 
p ro r rogada por  36 
meses, o que já está 
previsto no Manual de 
Crédito;

E finalizando o anúncio, 

a Anater lançará edital 
vo l tado às regiões 
afetadas pela estiagem 
para assistência técnica 
às famílias.

ANÁLISE

A Fetag-RS avalia 
como positiva a vinda 
dos ministros ao estado e 
os anúncios realizados, 
porém “as medidas 
ainda são insuficientes, 
pois não atendem a 
pauta de reivindicações 
da agricultura familiar.

Os maiores anseios 
d o s  a g r i c u l t o r e s 
familiares estão voltados 
à  c a p a c i d a d e  d e 
armazenagem de água 
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para consumo humano e 
animal, a manutenção da 
capacidade produtiva, 
além da garantia de que 
poderão honrar com 
seus compromissos 
f inance i ros  para  a 
condução de um novo 
plantio no próximo ano” 
afirma o presidente da 
Federação, Carlos Joel 
da Silva.

Segundo o presidente 
da Federação, o governo 
também precisa atender 
a s  d e m a n d a s  d o s 
agricultores que têm 
financiamento agrícola, 
ofer tando o rebate 
de 35% nas parcelas 
vencidas, vincendas e/
ou prorrogadas. Bem 
como, a prorrogação 
dos f inanciamentos 

de custeio pecuário e 
investimento do Pronaf 
e Pronamp com prazo 
alongado. Finalizando 
a pauta, a Federação 
ainda cobra uma linha 
de crédito de até R$ 
50mil com 10 anos para 
pagamento e rebate de 
30% de adimplência.

O presidente ainda 
afirma que como a 

pauta da agricultura 
familiar não foi atendida 
em sua integralidade, a 
Fetag-RS, os Sindicatos 
dos Trabalhadores 
Rurais e a Contag 
continuarão cobrando 
e nos próximos dias 
uma comit iva irá à 
Brasília para buscar o 
atendimento pleno das 
demandas do setor.



24 DE FEVEREIRO DE 2023 29Edição Final de Semana



30 24 DE FEVEREIRO DE 2023Edição Final de Semana

TRÊS DE MAIO MÊS DA MULHER

Agenda de eventos vai de 2 a 30 de março
Com a temática “A Arte 

de Viver Bem” a Secretaria 
de Políticas da Mulher 
e o Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher 
estarão realizando uma 
programação variada para 
o 12º Mês da Mulher e 
26ª Semana Municipal da 
Mulher Três-Maiense.

A programação inicia 
no dia 2 e se encerra 
no dia 30 de março, 
em  um c ronog rama 
que envolve palestras, 
shows,  ce lebrações, 
cursos, inaugurações e 
confraternizações.

A c o m p a n h e  a 
programação:

02/03 – 14h – Roda de 
conversa “Violência contra 
a mulher”. Local: Barrinha

Promoção: Secretaria de 
Desenvolvimento Social e 
Centro de Referência da 
Mulher Flor de Liz

02/03  - 19h30min - 
"Olhares sobre a Lei Maria 
da Penha na atualidade", 
com os cursos de Direito 
e Psicologia SETREM

Conv idados :  A r lan 
Lopes da Veiga - Capitão 
da Brigada Militar (Santa 
R o s a / R S ) ;  Va n e s s a 
Peripolli - Major da Brigada 
Militar (Santa Rosa/RS)

L o c a l :  A F U S E T - 
SETREM

ABERTURA OFICIAL 
DO MÊS DA 

MULHER

03/03 – 19h30 - DIA 
MUNDIAL DA ORAÇÃO

Tema: “Eu ouvi falar 
sobre sua fé”

Local: Igreja Matriz 
Católica – Paróquia Nossa 
Senhora da Conceição. 
P r o m o ç ã o :  I g r e j a s 
Parceiras

04/03 – 3º Encontro 
com a Amizade. Local: 
AABB. Promoção: Casa 
da Amizade. Público: 
Mulheres convidadas

07/03 – 14h - 2º Encontro 
de Mulheres associadas 
Certhil

Tema: “A cura do sagrado 
Feminino” – Palestrante 
Sra. Maria Odila Taborda

Local: Afucer. Promoção: 
Certhil. Público: Mulheres 
convidadas

07 á 10/03 – 13h30 – 
Gurias da Informática

Local: Secretaria de 
Políticas da Mulher

Promoção: Secretaria 
de Políticas da Mulher, 
SENAR e Sindicato Rural

* Inscrições abertas
0 8 / 0 3  –  2 6 º 

E N C O N T R Ã O  D A 
M U L H E R  T R Ê S -
MAIENSE

L o c a l :  S a l ã o  d a 
Comunidade de Quaraim

Programação do mês da mulher 
inicia na próxima semana

9 h  –  R e c e p ç ã o  e 
acolhida;

9h30 – Abertura oficial 
do evento;

10h – Apresentação 
CTG com causo e poesia

10h30 - Palestra: “Saúde 
da Mulher” com Kátia 
Simoni Marx

1 2 h  –  A l m o ç o  d e 
confraternização

Após o almoço, tarde 
recreativa com Flávio 
Dalcin e Alex Santi.

* Haverá roteiro de 
ônibus na cidade e interior.

09/03 – 20h - Palestra 
Show com Banda Rosas 
e Sra. Ivete Kist

Te m a :  “ A r t e  p a r a 
viver, música para não 
enlouquecer” .  Local : 
A A B B .  P r o m o ç ã o : 
Secretaria de Políticas da 
Mulher, SICREDI e Núcleo 
da Mulher Empreendedora 
- ACI

11/03 – 9h - DIA DA 
MULHER NO BRIQUE NA 
PRAÇA

Local:  Em frente à 
Prefeitura de Três de Maio. 

13/03 – 19h – Sessão 
Solene Câmara Municipal 
de Vereadores

Uso da Tribuna Livre pela 
Secretaria de Políticas da 
Mulher e inauguração da 
Sala da Procuradoria da 
Mulher

Local: Câmara Municipal 

de Vereadores
14/03 – 14h30 – Roda 

de conversa “Violência 
contra a mulher”

L o c a l :  C e n t r o 
d e  C o n v i v ê n c i a . 
Promoção: Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
e Centro de Referência da 
Mulher Flor de Liz

15/03 – 19h – Roda de 
conversa “Violência contra 
a mulher”

L o c a l :  C e n t r o 
d e  C o n v i v ê n c i a . 
Promoção: Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
e Centro de Referência da 
Mulher Flor de Liz

17/03 – 14h -Palestra 
“Pr ime i ros  Socor ros 
na atividade rural” com 
Adriane Kleinpaul

Local: Igreja Evangélica 
de Consolata. Promoção: 
Secretaria de Saúde, 
SENAR e Sindicato Rural

18/03 – 14h às 17h - 
BRECHÓ DA MULHER

 M i l i t a r  Caminhos 
Inovadores

P r o m o ç ã o :  C l u b e 
d e  M ã e s  C a m i n h o s 
Inovadores

20/03 – 14h – Palestra 
“Qualidade de vida no 
meio rural” com Alisson 
Sperotto

Local: SIMUNIT
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TRÊS DE MAIO MÊS DA MULHER
Promoção: ARTEMAIO, 

SENAR e Sindicato Rural
21/03 – 14h – Palestra 

“Qualidade de vida no 
meio rural” com Alisson 
Sperotto

L o c a l :  S E N A R  – 
SINDICATO RURAL. 
Público: Convidados

21 a 24/03 – CURSO 
DE MACRAMÊ

Local: Secretaria de 
Políticas da Mulher

Promoção: ARTEMAIO, 
SENAR e Sindicato Rural

*Inscrições abertas
23/03 – 14h – Mulheres 

Destaques
Local: Igreja Assembleia 

de Deus – Bairro Promorar

23/03 – 19h – “Elas 
brilham”

Local: Banana Café 
Bar

Promoção: Unidade 
Regional do IMAMA

24/03 – 10h – Reunião 
da Rede de Enfrentamento 
de Combate à violência 
contra a mulher.

Local: Secretaria de 
Políticas da Mulher

Público: Entidades 
convidadas

24/03 – 14h – Palestra: 
“Primeiros Socorros na 
atividade rural”

Palestrante: Adriane 
Kleinpaul

Local: Salão Evangélico 

de Manchinha
Promoção: SENAR e 

Secretaria de Saúde
26/03 - IX Encontro da 

Mulher - Pastoral Popular 
Luterana

Local: Caúna - Paróquia 
Três de Maio Norte Sínodo 
Noroeste Riograndense

Promoção: PPL Mulher
Público: Inscrições (55) 

99690-4922
27/03 – 07h30 - Café da 

Manhã para Servidoras 
Públicas Municipais

L o c a l :  C â m a r a 
Municipal de Vereadores

Promoção: Secretaria 
de Políticas da Mulher

Público: Servidoras 

Públicas Municipais do 
Executivo e Legislativo

2 8 / 0 3  –  9 h  - 
I N A U G U R A Ç Ã O  D A 
SALA LILÁS – PATRULHA 
MARIA DA PENHA

Local: Brigada Militar 
Três de Maio. Público: 
Entidades convidadas

30/03  19h30min  – 
Palestra “Você conectada 
com o  seu  sagrado 
feminino”

Palestrantes: Mariana 
Altmann Koren e Michelli 
Tescke

L o c a l :  A u d i t ó r i o 
SETREM

Púb l i co :  Mu lhe res 
convidadas
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MOSTRA DE PINTURAS

Órgãos do Governo 
M u n i c i p a l  d e 
Horizontina, como a 
Secretaria de Esporte 
Cultura Juventude e 
Lazer – Departamento 
Municipal de Cultura 
e Centro Cultural de 
Belas Artes, deram 
abertura na segunda-
feira, dia 20, da Mostra 
Dirceu Froemming e 
alunos, tendo por local 
o 2º andar do Centro 
Administrativo Municipal 
– hall de entrada à sede 
do Poder Legislativo e 
Gabinete Administrativo 
Munic ipa l ,  estando 
aberta a visitação da 
comunidade.

A Mostra é itinerante 
e as obras ( que são 
quadros com te las 
inspiradas na pintura de 
artistas locais) ficarão 
expostas também na 
Sala de Mostras do 
Museu Zaira Elisabeth 
S i l va  Logemann  e 
Centro Cultural e Belas 
Artes Ulrico Louvera 
Ambros, até dia 3 de 
março, celebrando os 
68 anos do Município de 
Horizontina, cuja data 
de emancipação é 28 de 
Fevereiro.

P r e s t i g i a r a m  a 
s o l e n i d a d e  d e s t a 
s e g u n d a ,  a  v i c e -
prefeita Zuleica Wehner, 
Secretário de Esporte e 
Cultura Eduardo Maron, 
Vereador Lucas Stoll, 
Diretoras do Museu 
Municipal  e Centro 
Cultural e Belas Artes 
Nair Soares Ferreira 
e Dione Nascimento 
respect ivamente,  a 
dupla Gizele&Francis, 
servidores, servidoras 
d o  E x e c u t i v o  e 
Legislativo e pessoas 
da comunidade.

Mostra Cultural “Dirceu Froemming – 
Tecendo Memórias celebra 68 anos 

de Horizontina
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MOSTRA DE PINTURAS



34 24 DE FEVEREIRO DE 2023Edição Final de Semana

Horizontina voltará a ter um
 festival da Canção

Es tão  abe r tas  as 
inscrições de calouros 
para o 1º FESCH – 
Fest iva l  da Canção 
Estudantil de Horizontina, 
a ser realizado no dia 14 
do mês de abril, junto ao 
Pavilhão 01 do Parque 
Municipal de Eventos 
João de Oliveira Borges.

O Projeto aprovado 
pelo Prêmio Rui Biriva, 
através da Lei 8.666/93 
te rá  rea l i zação  v ia 
Conselho Municipal de 
Cultura de Horizontina 
e financiamento através 
do Fundo Municipal da 
Cultura. As categorias 
concorrentes são Infantil; 
Infanto-Juvenil; Livre e 
Educação Especial.

De  acordo  com o 
produtor e coordenador 
do festival, professor e 
músico Jomar Kaczmarek 
de Almeida, o evento 
visa resgatar, fomentar, 
e incentivar o gosto pelo 
canto e pela arte musical 
de todos os gêneros, 
bem como propiciar o 
surgimento de novos 
talentos na área da 
música.

P o d e m  p a r t i c i p a r 
d o  f e s t i v a l  t o d o s 
o s  e s t u d a n t e s  d o 
ensino fundamental e 
médio e ou educação 

especial, regularmente 
matriculados na rede de 
educação do município 
de Horizontina, pública 
ou privada.

Jomar destaca que 
todos os calouros terão 
a c o m p a n h a m e n t o 
musical de banda ao vivo 
e o calouro poderá subir 
somente uma vez ao 
palco para se apresentar 
sendo na forma, solo, 
dupla, trio, ou quarteto.

As categorias estarão 

divididas em Infantil - 
Até 9 anos 11 meses e 
29 dias; Infanto-juvenil 
- Até 13 anos 11 meses 
e 29 dias; Livre – Acima 
de 14 anos e Educação 
Especial - Alunos de 
escola de educação 
especial, independente 
da idade.

Todos calouros deverão 
e s t a r  m a t r i c u l a d o s 
regularmente e com 
frequência em alguma das 
escolas de Horizontina, 

privada ou pública.
Serão classificados na 

triagem para disputar o 
festival:

• 10 (dez) candidatos 
da categoria Infantil;

• 10 (dez) candidatos da 
categoria Infanto-juvenil;

• 10 (dez) candidatos 
da categoria Livre;

• 10 (dez) candidatos 
da categoria Educação 
Especial.

A triagem (seleção dos 
calouros) acontecerá 

1º FESCH
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1º FESCH
através de um vídeo 
gravado pelo calouro 
com a música desejada a 
cantar no dia do festival, 
onde o calouro poderá 
optar em usar no vídeo 
acompanhamento ao 
vivo ou play back.

Os vídeos dos calouros 
serão anal isados e 
avaliados por um corpo 
de jurados composto 
por  3 jurados,  com 
e x p e r i ê n c i a  e m 
avaliações de festivais, 
onde irão realizar a 
seleção dos calouros 

que irão se apresentar 
no 1º FESCH.

O resultado da triagem 
será divulgado no dia 15 
de março de 2023 nas 
redes sociais da Escola 
de Música Clave de Sol.

O ensaio geral ocorre 
no dia do festival, a partir 
das 8 horas no local 
do evento. O início das 
apresentações será às 
19h do mesmo dia

As inscrições devem 
ser retiradas e realizadas 
junto à SECRETARIA de 
cada escola ou com o 

proponente responsável 
até as 17 horas do dia 8 de 
Março de 2023, mediante 
preenchimento de Ficha 
de inscrição, Atestado 
de Matrícula, Nome da 
música e tom em que 
pretende cantar, Uma 
cópia da letra da música, 
Pen Drive ou CD com a 
música original e Video 
do calouro cantando 
a música desejada a 
cantar no 1º FESCH.
(Pen drive ou Telegram). 
Telegram-55-9 9602 
8212.

A premiação será de 
R$ 400,00 ao primeiro 
c o l o c a d o  d e  c a d a 
categoria, R$ 300,00 
aos segundos lugares 
e R$ 200,00 para as 
terceiras colocações, 
todas acompanhadas de 
troféu.

Ainda haverá troféu 
de melhor torcida e o 
Troféu FESCH Rotativo, 
para a Escola com maior 
número de premiações 
que ficará com ele até 
a próxima edição do 
FESCH.
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Brigada Militar de 
Três de Maio prende 
elemento após ele 
assaltar caixa de 

uma farmácia
Um homem foi preso 

na noite de segunda-
feira (20), logo após ter 
praticado um assalto 
em uma farmácia no 
Centro de Três de Maio. A 
rápida a ação, foi de uma 
guarnição da Brigada 
Militar que prendeu o 
assaltante.

Por volta das 22h, 
o indivíduo entrou na 
Farmácia localizada na 
Av. Uruguai, e com a 

mão na cintura como 
se tivesse segurando 
uma arma, anunciou 
o assalto. Depois de 
intimidar os funcionários 
e cl ientes, pegou o 
dinheiro do caixa e fugiu 
do local.

A Brigada Militar foi 
chamada e passou a 
fazer buscas, logrando 
êxito na prisão do ladrão, 
em menos de meia hora 
após o roubo.

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC
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Prefeito recebe convite para evento de 
inauguração da Loja BRPHONIA

O prefeito Jones 
Cunha, a vice-prefeita 
Zule ica Wehner e 
o Secretário Geral 
M a r c e l o  E n g e l , 
receberam convite 
de parte da empresa 
BRPhonia, para os 
atos inaugurais de sua 
loja em Horizontina.

O empreendimento 
se localiza na Rua 
S a n t a  R o s a  1 8 6 

– Galeria Phol, e a 
abertura será no dia 1º 
de Março de 2023 às 
18h30min.

O convite entregue 
de forma presencial 
foi  registrado pelo 
executivo da companhia 
santa-rosense Rafael 
Trenepholl e pela futura 
gerente da unidade 
Horizontina Jéssica 
Santos. 

HORIZONTINA
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O combate ao mosquito 
da dengue através das 
possíveis e necessárias 
a ç õ e s  p r e v e n t i v a s , 
est iveram nas ações 
dos projetos mantidos 
p e l a  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento Social de 
Horizontina nesta semana.

Junto ao Centro de 
Convivência de Idosos 
Santa Luzia e nos projetos 
da Rede de Proteção, os 
agentes ambientais da 
Secretaria de Saúde se 
revezaram, levando ao 
conhecimento dos usuários 
dicas de como evitar a 
cr iação do mosqui to, 
combate ao seu habitat, 
ações simples, porém 
eficazes, ou seja, de não 
deixar a água parada, 
recolhendo do céu aberto 
qualquer recipiente que 

Agentes de Combate a Endemias realizam 
atividade junto aos projetos da área de 

desenvolvimento social

possa armazená-la e servir 
de criadouro do mosquito 
transmissor.

A s  i n f o r m a ç õ e s 
s ã o  i m p o r t a n t e s  e 
a  c o n s c i e n t i z a ç ã o 
necessár ia ,  po is  em 
2022 o município de 
Horizontina viveu uma 
epidemia de dengue, com 
quase 2.000 casos da 
doença diagnosticados, e 
a preocupação aumenta 
nesta época do ano.

HORIZONTINA
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Cunha recebe da Cresol 
convite para assembleia

O Gerente da Cresol 
Cooperar de Horizontina, 
Vi lmar Horbach,  fo i 
recebido na tarde da 
quinta-feira, dia 23, pelo 
Prefeito Municipal Jones 
Cunha.

Horbach, entregou 
em mãos o convi te 
ao mandatário, para a 
assembleia presencial da 
cooperativa de crédito, 
marcada para o dia 9 de 
março, ás 20h , tendo por 
local o CTG Carreteiros 

HORIZONTINA

de Horizonte.
N a  o p o r t u n i d a d e 

ocorre a prestação de 
contas do sistema e da 
cooperativa local aos 
sócios e a projeção 
das atividades do ano 
corrente, apresentação 
de produtos e serviços 
que o sistema oferece 
e  assuntos  gera is . 
Cunha agradeceu ao 
convite e garantiu que o 
executivo municipal se 
fará representado.
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FAMÍLIA ACOLHEDORA

U m a  r e u n i ã o  d e 
trabalho na quinta-feira, 
dia 23, junto a sede 
do Poder  Judic iár io 
de Horizontina, reuniu 
a equipe do Programa 
Família Acolhedora de 
Horizontina, a Juíza de 
Direito e incentivadora do 
projeto na Comarca Cátia 
Paula Saft e os prefeitos 
de Doutor  Maur íc io 
Cardoso Marino Pollo 
e de Horizontina Jones 
Cunha.

Em pauta segundo 
a  S e c r e t á r i a  d e 
Desenvolvimento Social 
Ana Strapasson, esteve 
a operacional ização 
de um convênio entre 
os municípios, visando 
fortalecer o programa de 
acolhimento que prevê 
que famílias possam 
oferecer um lar temporário 
(até dois anos), para 
crianças e adolescentes 
em situação de risco ou de 
afastamento temporário 
de vínculos como medida 
de proteção aos seus 
direitos. 

Da reunião participaram 
ainda as profissionais 
do projeto Assistente 
Social Tatielen Moura 
e  a Psicóloga Naiara 
Bri t tes, vice-prefeita 
de Horizontina Zuleica 

Judiciário e executivos municipais da 
Comarca de Horizontina reforçarão ações 

da Família Acolhedora

Wehner, Secretária de 
Administração Janete 
Schwingel, Procurador 
Jurídico do Município de 
Doutor Maurício Cardoso 
Valdir  Heinsch e do 
Município de Horizontina 
Tiago Jardim.

Ma is  i n fo rmações 
s o b r e  o  F a m í l i a 
Acolhedora, podem ser 
obtidas, presencialmente 
n a  S e c r e t a r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Social, na Rua Chafariz, 
en t roncamento  com 
a Rua Uruguai ou via 
whatsapp pelo número 
55 99970-8761.

SAIBA MAIS:

Famílias Acolhedoras: 
Fazer da sua casa um lar 
temporário para crianças 
e adolescentes

Procuram-se famílias 
com espaço em casa e 

no coração, dispostas a 
dar e a receber afeto para 
viver uma experiência 
t e m p o r á r i a ,  p o r é m 
t ransformadora.  Em 
troca, sorrisos largos, 
abraços, beijos e gratidão 
em dobro.

Parece um anúncio, 
mas é um convite que o 
Município de Horizontina 
incentivado pelo Poder 
Judiciário está fazendo 
aos horizontinenses, que 
desejam abrir as portas 
das suas residências, 
transformando-as em 
lares transitórios para 
crianças e adolescentes, 
que foram afastados 
da família por medida 
segurança, e que estão 
sob os cuidados do 
Estado.

A i n i c i a t i v a  p o d e 
minimizar os sofrimentos 
de quem é recebido 
e  se r  um momento 

enriquecedor para quem 
emprestará um pouco 
da sua vida, oferecendo 
atenção individualizada, 
carinho, amparo e afeto de 
uma família de verdade.

CRITÉRIOS:

• Disponibilidade afetiva
• Ser maior de idade
• Residir no Município 

(cidade ou interior)
•  N ã o  p o s s u i r 

antecedentes criminais
• Possuir convivência 

familiar estável e não 
ter no núcleo familiar, 
pessoas que fazem uso/
abuso de substâncias 
psicoativas ilícitas

• Concordância de 
todos os membros da 
família

• Não estar inscrito 
no  SNA -  S i s tema 
Nacional de Adoção e 
Acolhimento.
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Em fase final obra de ligação das 
avenidas Ipês e Leonel Brizola

 Iniciou na terça-feira, 
dia 21 de fevereiro 
de 2023, a fase final 
das obras de ligação 
das avenidas Ipês e 
Leonel Brizola, com 
o  es tabe lec imen to 
da camada asfáltica, 
obra executada pela 
Empreiteira CCL, com 
recursos do Avançar 
Turismo e contrapartida 
do Orçamento Geral 
d o  M u n i c í p i o  d e 
Horizontina.

O investimento é de 
R$ 1.008.000,00 de 
parte do Estado e R$ 
457.000,00 do Governo 
Munic ipa l .  A lém da 
pavimentação, atual fase 
dos trabalhos, ocorreram 
obras de aterramento, 
drenagem e o trecho 
será ainda contemplado 
de passeios laterais e 
ajardinamento.

 A articulação com 
o Estado,  envolveu 
l ideranças pol í t icas 
da base de apoio do 
Governo Municipal com o 
deputado estadual Aloísio 
Classmann e o Secretário 
Ronaldo Santini, à época 
Secretário de Turismo do 
Estado.

Os pro je tos  para 
alavancar o turismo, 
depois de um longo 
per íodo de poucos 
i n v e s t i m e n t o s  e m 

HORIZONTINA

função das dificuldades 
fiscais que o Estado 
apresentava, justifica-
se por ele ser uma das 
principais fontes de 
geração de emprego 
e renda e, por muitos 
anos, ficou desassistido 
por falta de recursos, 
destacaram no ato de 
assinatura do convênio 
em 2022 Classmann e 
Santini.

As obras em conclusão, 
promovem a l igação 
asfáltica do Parque de 
Eventos, Campus da 
Fahor, Distrito Industrial II 
e ERS 342, qualificando 

a mobilidade e elevando 
o nível de segurança 
ao trânsito. Somados 
os recursos do Estado 
e  da  Pre fe i tu ra ,  o 
investimento será de R$ 
1.465.000,00.

O prefeito Jones Cunha 
destaca o empenho das 
lideranças da articulação 
da vice-prefeita Zuleica 
W e h n e r ,  j u n t o  a 
Secretaria de Ronaldo 
Santini, bem como ao 
gabinete do deputado 
Aloísio Classmann, 
D e p a r t a m e n t o  d e 
Engenharia e Projetos 
d a  S e c r e t a r i a  d e 

Planejamento e ao 
D e p a r t a m e n t o  d e 
Turismo da Secretaria 
de Desenvolvimento 
E c o n ô m i c o ,  p e l o 
trabalho de construção 
do projeto, que obteve a 
aprovação na Secretaria 
de Turismo do Governo 
do Estado.

O ex-prefeito Eduardo 
H o r s t ,  t e m  f e i t o 
importante articulação de 
trabalho pessoalmente 
junto às secretarias de 
Estado, resultando na 
conquista de recursos 
dentro das linhas do 
Avançar.
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